

---

## LA BANDA MIXTECA "BRILLO DE SOL" EN GIRA POR CALIFORNIA USA.

---

En un esfuerzo internacional la comunidad de San Francisco Paxtlahuaca, Oax. y el Frente Indígena Oaxaqueño Binacional (FIOB), contando con el apoyo del gobierno de Oaxaca y los consulados de México en San Diego, Los Angeles, y Fresno en California, la Banda "Brillo de Sol", inicio una gira por este estado de la union americana, a través de Baja California, México (Valle de Maneadero y Valle de San Quintín).

### BREVE CRONICA: (PRIMERA PARTE)

**12 de Julio de 1995.-** Los integrantes de la Banda "Brillo de Sol" salen de su comunidad: San Francisco Paxtlahuaca, Oax. hacia la ciudad de México, en este primer trayecto de su viaje y a la altura de ciudad de Matamoros, Puebla enfrentan un incidente con elementos de la Policía Judicial Federal al tratar estos de interrogarlos sobre su destino y la procedencia de algunos audiocassettes grabados que traían consigo. Con una ligera "mordida" los dejarón en paz. Denunciamos este hecho.

**13 de Julio.-** Son la 10:00 Hrs. y en el Aeropuerto Internacional de Tijuana, una comisión del Frente Indígena Oaxaqueño Binacional, integrada por los compañeros: Basilides Estrada, Jose Barrios, Rufino Dominguez y Arturo Pimentel esperan el vuelo 170 de Aeroméxico, donde arribarían los miembros de la banda momentos después. El recibimiento es sencillo pero calido y muy emotivo. A las 12:00 Hrs. ya en la Garita de Otay para hacer los últimos trámites del ingreso de la banda a los Estados Unidos de Norteamérica, Terminados los trámites, se les traslada a Oceanside, donde se efectua una Asamblea para analizar y ajustar las actividades de su estancia en el Condado Norte de San Diego. Previamente con varias semanas de anticipación, el Frente Indígena Oaxaqueño Binacional formó un Comité el cual se encargaría de la gira y apoyo en esta área. El Comité lo encabezaron los compañeros: Basilides Estrada y Jose Barrios.

**14 de Julio.-** Es la Primera presentación de la Banda y se inicia a las 16:00 hrs en el Parque "Cesar Chavez" de la ciudad de San Diego. Esta acto se efectua con la colaboración del Centro de Educación Continua "Cesar Chavez" y el Consulado de México en San Diego. El acto fué concurrido, asistieron gentes de la comunidad, estudiantes del Centro su Director y profesores del mismo, además de varios oaxaqueños. Al final se bailó poco pero se bailó.

**15 de Julio.-** En un acto social de la comunidad la Banda se presentó en el City Of Carlsbad Hiring Center, con una buena asistencia de oaxaqueños y no oaxaqueños, la banda hizo bailar a la raza ahí reunida. En éste acto el Consulado Mexicano de San Diego, hizó entrega de diplomas de reconocimiento a cada uno de los integrantes de la Banda y a dirigentes del FIOB.

**16 de Julio.-** A las 13:00 Hrs. La Banda "Brillo de Sol" se presenta en el Parque principal de la Ciudad de Carlsband. La raza se reúne en grande y rodea a la banda. Cuando se tocan las chilenas mixtecas surgen

---

## BANDAS:

### "BRILLO DE SOL" Y "XOCHIXTEPEC"

#### EXPRESIÓN PURA DEL FONDO CULTURAL OAXAQUEÑO

---

gritos de los presentes, se baila y a las 16:30 Hrs. se termina el acto.

**22 de Julio.-** A las 17:00 Hrs. se hinicia el concierto-baile en el Auditorio de la Iglesia de San Vicente de la Ciudad de Los Angeles y se produce el encuentro de las Bandas: "Brillo de Sol (mixteca) y Banda Xochixtepec (zapoteca). Después de tocar lo mejor de su repertorio en piezas musicales, se suelta el baile, hasta agotar el pulmon y la planta de los pies. En éste evento se contó con personalidades como: El Maestro David Sandoval; de la Universidad Estatal de California y de la Lic. Leticia Quezada, Directora del Centro Cultural Mexicano y de la Lic. Liliana Ferrer, Consul de Asuntos Comunitarios del Consulado General de México en Los Angeles. En éste acto también se entregaron diplomas de reconocimiento por parte de la Lic. Leticia Quezada del Centro Cultural Mexicano a los miembros de las bandas: Brillo de Sol y Xochixtepec.

Debe mencionarse que éste mismo día por la mañana, la Banda Brillo de Sol ya había tocado en la ciudad de Burbank, en una convivencia con familias de origen zapoteco de San Pablo Macuiltianguis, Oax. Fué un breve reventon.

**23 de Julio.-** A las 10:30 Hrs. GRAN AUDICION de la Banda BRILLO DE SOL en la Placita Olvera. Estuvieron personalidades como: el Sr Jose Angel Pescador Osuna, Consul General de México en Los Angeles. La audición estuvo acompañada de una presentación extra en un salon de baile de Panorama City.

**25 de Julio.-** A la 6:00 Hrs. se presentan en el Programa televisivo: "ARRIBA EL VALLE CENTRAL" del canal 21 de Univisión en Fresno, CA. Participan una hora con música en vivo.

**26 de Julio.-** De la 14:00 Hrs. a la 15:00 Hrs. entrevista y audición en KUFW (RADIO CAMPESINA) en Woodlake, CA.

**27 de Julio.-** Participan en KSJB (RADIO BILINGUE) de Fresno, CA. en el programa "Linea Abierta" que se transmite a nivel nacional y Puerto Rico.

**28 de Julio.-** Conferencia de Prensa ante la estatua de Tula en Fresno, CA. esto fué de la 10:00 a las 11:00 Hrs.

**29 de Julio.-** Gran Baile y ceremonia del Frente Indígena Oaxaqueño Binacional en el RAINBOW BALL-ROOM de Fresno, CA. esto fué de las 20:00 a las 01:00 A.M.

(La Crónica de la gira continuará en el próximo número de EL TEQUIO).